



**Nombre del alumno: Brenda Nataly Galindo Villarreal**

**Nombre del profesor: Sergio Jiménez Ruiz**

**Nombre del trabajo: Reporte de Lectura “Factores determinantes de la salud”**

**Materia: Interculturalidad Y Salud 1**

**Grado: 1er Semestre**

**Grupo: “B”**

## Reporte de Lectura

SEP 2020

### Factores determinantes de la salud: Importancia de la prevención:

Se comenzó a hablar de grandes determinantes de la salud de los individuos y de las poblaciones, por el estudio presentado por Marc Lalonde en 1974, Lalonde fue un abogado y político que desempeñaba el cargo de ministro de salud pública de Canadá donde encargó un estudio a un grupo de epidemiólogos para que estudiaran una muestra representativa, como las grandes causas de muerte y enfermedad de los canadienses.

Se denominan determinantes de la salud al conjunto de factores tanto personales como sociales, económicos y ambientales que determinan el estado de salud de los individuos o de las poblaciones. Se pueden dividir a estos determinantes de la salud en dos grupos:

- Aquellos que son de responsabilidad multisectorial de estado y son los determinantes económicos, sociales y políticos.
- Están los de responsabilidad del sector salud, dentro del accionar del estado en beneficio de la salud y de la población, en lo que se refiere a vigilancia y control en unos casos y de promoción y actuación directa en otros, estos factores determinantes son:
- Aquellos relacionados con los estilos de vida.
- Los llamados factores ambientales.

- Los factores relacionados con los aspectos genéticos y biológicos de la población

- Y por último, los relacionados con la atención sanitaria o sea los relacionados con los servicios de salud que se brindan a las poblaciones.

Determinantes económicos, sociales y políticos:

A fines del siglo XVIII y el el XIX influyeron factores de la salud de la población, naciendo también como resultado del estudio de estos acontecimientos.

Acontecimientos más trascendentes:

- Un sistema completo de policía médica, donde se exponía el papel que debería cumplir los estados para contribuir a la salud de la población

- Empresarios reclamaron a los gobiernos por salud de sus trabajadores.

Los determinantes de la salud desde el punto de vista del sector salud.

En 1974 se publicó el informe de Lalonde donde expuso luego de un estudio epidemiológico la causa de muerte y enfermedad de los canadienses que determinaban 4 grandes determinantes de la salud, marcando un hito importante para la atención de salud.

unicampus

Que son:

- Medio Ambiente: Relacionados a los factores físicos, de contaminación, atmosférica, de contaminación química, tanto del suelo, agua, aire, factores socio-culturales y psicosociales relacionados con la vida común.
- Estilo de vida: Relacionados con los hábitos personales, grupo de alimentación, actividad física, adicciones, conductas peligrosas o temerarias, actividad sexual, usando servicios de salud.
- Biología Humana: aspectos genéticos y con la edad de personas
- La Atención Sanitaria: tiene que ver con la calidad, accesibilidad, financiamiento de los servicios de salud que atienden a los individuos y poblaciones.

Importancia Prevención:

- Promoción a la salud, Protección de la salud, vigilancia y control, prevención de la enfermedad, restauración de la salud.

## Bibliografía

Aguirre, M. V. (2011). Factores determinantes de la salud: Importancia de la prevención. *Acta Medica Peruana*, 4.